

一 般 質 問 通 告 書

上記の件について、下記のとおり質問したいので、会議規則第 62 条第 2 項の規定により通告します。

平成 30 年 8 月 22 日
東村山市議会議長あて

議席番号 15 番
質 問 者 小町 明夫

記

1 スポーツ施策への取り組みについて

東京 2020 オリンピック・パラリンピックまで 2 年を切り、東村山市としては中国とのホストタウンとしての事業を一步ずつ前進させている。一方超高齢化社会が現実のものとなり、わが市としても健康長寿社会に向けての取り組みを加速させなければなりません。

今春発表された「東村山市 スポーツに関する市民意識調査報告書」、「東村山市のスポーツ推進に向けた提言書」、昨年 3 月定例会一般質問を踏まえて以下質問します。

(1) 東村山市 スポーツに関する市民意識調査報告書について

- ① 市民意識調査報告書をどのように受け止めたのか伺う。
- ② 昨年 3 月定例会で「市営運動施設の課題と今後の再整備について」一般質問した際に当時の教育部長より「意識調査等により、市民のニーズを把握した上で課題の方向性を検討していく」との答弁があった。所管が地域創生部に移管して半年ほどであるが、今後どのように進めていくのか改めて伺う。
- ③ スポーツを始めたきっかけは健康のためや自発的、興味ありの占める割合が多く、内容はウォーキング、各種体操やサイクリングが多い。手軽に始められる項目が多いが市としてはどのような支援ができると考えているのか伺う。
- ④ 健康長寿社会を目指すうえで手軽に取り組める運動、スポーツの支援についてはどのように取り組んでいくのか伺う。
- ⑤ 市立スポーツ関連施設におけるスポーツセンター内施設の認知度、利用度は総じて高くなっている。調査結果においては不満の理由として①施設の整備②予約方法③利用手続き④利用時間帯⑤その他の順になっているが、施設全体、個別施設

における課題を所管として具体的にはどのような不満があると考えているのか伺う。

⑥ 運動公園、その他の施設における課題をどう捉えているか伺う
(上記スポーツセンター同様①～⑤で伺う)

⑦ 不満点の改善方法には年代別によって多岐に渡りそして厳しい意見も届いている。この意見を今後どのように改善していくのか伺う。

(2) 市内運動施設の改善について

① スポーツセンター駐車場の慢性的な混雑解消に向けては検討するのか伺う。

② 久米川テニスコートについては議会でも議論になることがある、請願採択後も改善の兆しが無い状態をこの先放置したままにしておくのか見解を伺う。

③ 運動公園プールは8月末で終了している。この一般質問時には今年度の利用者数も出ていると思うので直近3年の利用者数を伺う。

④ 運動公園プールにおける市内、市外の割合は把握しているのか？把握していれば伺う。

⑤ 運動公園プールについては機械のメンテナンスを含めて施設改修にも課題があると思う。意識調査の中にも「多目的運動場」設置要望が一番多い、極論だがプールを解体してテニスもプレーできる多目的運動場の設置を提案するが見解を伺う。

⑥ SLの展示については前回の質問で改修、撤去いずれを選択しても多額の費用が発生することが判明した。当時の答弁で市民ニーズを分析・把握、施設の在り方等総合的に検討する必要があるとのことであったが今後の取り組みを伺う。

⑦ 仮に八王子市や立川市、武蔵野市、府中市のように公式戦が開催できる野球場、400mトラックの陸上競技場を整備する場合、敷地はどれくらい必要なのか伺う。

(3) 総括

「東村山市のスポーツ推進に向けた提言書」の今後の方向性に関する提言にはスポーツセンターや運動公園などのスポーツ関連施設の改修・再編の検討に取り組み、誰もが快適にスポーツを楽しめる拠点として、一層魅力ある施設にしていくことが必要と結んである。今後の取り組みを伺う。